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Мой приятель Мишка Петров утверж-
дает, что профессия эколога – скучная и 
бесполезная. Возможно, Мишка и прав: 
нас уже почти ничего не связывает с 
природой. Судя по темпам урбанизации, 
всем это только на пользу. Всем, кроме 
тех, кто страдает от плохой экологии и 
гибнет от рук браконьеров. 

За секунды, когда вы читали эти 
строки, в мире исчезло несколько видов 
растений, были уничтожены гектары 
леса и - творилось невесть что. 

Нет, мы не пропагандируем утопиче-
ские  мировоззрения: мол, все встаем 
на защиту природы! Мы всего лишь 
напоминаем: человек – часть природы, 
и тот ущерб, что человечество наносит 
ей сейчас, рано или поздно вернётся 
бумерангом.

«Экология – это далеко не для всех». 
Никто этого и не отрицает. Но для всех 
наша газета. «ЛесNick» предлагает свой, 
молодёжный, метод помощи окружаю-
щей среде!

Перейдите на наш сайт по ссылке 
ниже и зарегистрируйтесь под ником 
одного из исчезающих видов Красной 
книги! Для чего? Скажем так, для того, 
чтобы мой приятель Мишка удивился 
огромному списку безвозвратно поки-
нувших нашу планету представителей 
флоры и фауны. 

Первый пошел!

Марш энтузиастов
Федор Фефилов (Albicilla)

Почти тридцать лет хозяин даль-
ней заимки, куда почти нее ступает 
нога человека, ответственный за все, 
что происходит в костромском лесу. 
Мы спросили: зачем ему это нужно? 

 - Степан Семенович, говорят, когда 
ваша дочка  была маленькой, она сказала: 
«У меня папа – директор леса». Выходит, 
напророчила вам работу? 

- С легендой, оно, конечно, жить ин-
тереснее. Но другой дорожки у меня все 
равно не было. В Костромской области я 
живу с рождения – 59 год пошел. Как только 
ходить научился, батя брал меня с собой в 
лес. Я грибы собирал вместе с ним, ягоды. 
Костромские леса богаты на дикоросы, люди 
в сезон только ими и зарабатывают. 
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Директор леса Костромской лесник Степан 
Макаров о прогрессе и депрессии

К морю выход 
запрещен
 стр. 2

- Говорят, вы активный борец собира-
тельства?

- Пустое. У каждого местного есть свои 
секреты. Они знают, где какая поляна уро-
жайная есть и никому о ней не рассказы-
вают. Но  многие не умеют язык за зубами 
держать, и везут сюда коммерсантов. У меня 
от них депрессия…

Однажды я услышал по телевизору: 
женщина другой женщине давала советы, 
как избавиться от плохого настроения. 
Говорит, ты в парке чаще гуляй, воздухом 
дыши. У нас в деревне депрессиями никто 
не болеет, потому что воздуха чистого мно-
го, а деревьев – еще больше. Зато в городах 
людям плохо. 

- А вам чем же плохо! 
- У нас вся молодежь разбежалась. Кто 

в Кострому, кто в Москву. Потом приезжают 
на машинах, с телефонами, деловые. А как 
на стол грузди соленые с капустой марино-
ванной выставишь – быстро о крутости своей 

забывают. Едят так, что за ушами пищит.
- Еще говорят: мол, живете отшельни-

ком, лес любите, людей - нет? 
- Отшельники мир не любят.  А я один 

раз я заблудился, думал все, конец мне.Бес 
попутал: стал я углубляться в чащу. Десять 
часов шастал, выбраться пытался. Потом 
слышу вдалеке эхо: «Семе-ены-ыч». Мужики 
с собакой нашли меня. Как я обнимал их, 
как плакал! Жить уж очень хотелось, люблю 
жить. Интересно мне это. 

- А еще что интересно?
- Чем борьба человека и природы за-

кончится. Как только человек переступит 
запрещенный барьер – пиши, пропало. 
Думаете, почему везде стихии и бедствия? 
Потому что люди хотят слишком много знать. 
Хотят властвовать. А природа веселится и 
уничтожает их. Ни-ког-да человек не станет 
властелином природы…

Евгений Щепин (Fortanak) 

Уже пятого по счету тюлененка нашли 
выброшенным на сушу в районе береговой 
линии 17 марта. На этот раз беднягу заме-
тил караул воинской части возле поселка 
Большая Ижора. 

Первые пациенты Центра реабилитации 
ластоногих в Репино появились в минувшие 
выходные — это тоже детёныши серого 
тюленя.

Запланированное на 25 марта заседание  
российско-норвежской комиссии в области 
охраны окружающей среды перенесено 
на «более поздние сроки» по инициативе 
норвежской стороны. Об этом говорится в 
письме Министерства природы РФ. Источ-
ник, близкий к комиссии, полагает, что это 
связано с санкциями, которые ЕС применяет 
к России из-за ситуации с Крымом.

Накануне всемирного дня Земли 21 
марта жители Великого Новгорода обменя-
ли использованные батарейки на билеты в 
музей. Так музей поддержал экологическую 
акцию новгородский общественных движе-
ний «Мусора.Больше.Нет».

Первая партия батареек отправилась на 
переработку на один из заводов Челябин-
ской области.

Дела московские Питерские злоключения Новгородские задумки

На защите природы лесов и морей

Стоит сл
ужба охраны лесников-егерей 

Хроника

Медвежий угол

http://goo.gl/uZpM4O
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Когда перед тобой Санкт-Петербург, 
на ум невольно приходит: здесь Адмирал-
тейская игла, Медный всадник, парки, 
дворцы, каналы. И море! Стылая водная 
гладь Балтики, низкое тяжёлое небо, 
неподвижные силуэты рыбаков, неторо-
пливые прогулки по дикому берегу. 

Сегодня охочего до романтики чело-
века стреножат фразой: «Дойдёте до 
забора, за ним залив, но туда никого не 
пускают – там стройка!»

Долгая дорога в дюнах
Васильевский остров. Посреди нанос-

ных дюн сиротливый островок урбанизации 
– шоссе к новому порту. К нему тянутся 
немногочисленные прохожие. Одни из них 
– приезжие, которые хотели поглазеть на за-
лив; другие – жители окрестностей, которых 
очень интересует вопрос: что строят?

Кажется, амбициозный проект западного 
скоростного диаметра известен всему горо-
ду. Вот только строительство, начатое в 2005 
году, затянулось. 

- Еще Матвиенко обещала построить на 
берегу театр Аллы Пугачевой - не вышло, - 
делятся воспоминаниями супруги Драповы, 
местные жители. - Квартиры новеньких 
высоток продавались с видом на море. 
А теперь? Несколько раз перестраивали 
стадион «Кировский». Сейчас на его месте 
только остов. Нам много чего обещают, но 
решения обычно меняют.

Здесь будет город-сад?
Затянувшееся строительство по данным 

независимых экспертных комиссий нарушает 
экосистему береговой линии. Но эти огрехи с 
лихвой оправдывают потребностью во внутри-

К морю выход запрещен
Джек скучает по волнам Финского залива

городской магистрали. Здесь должен быть 
автобан и подземный тоннель. 

Что потеряли бы горожане, не будь про-
екта магистрали?

- Здесь была мусорка, - уверяет нас 
молодой человек Михаил. – Заброшенный 
пляж. А теперь будет очень приличная до-
рога, новые пирсы.

- Следит ли кто-либо за местной эколо-
гической ситуацией, - спрашиваем.

- Есть общественные организации, да 
хоть ваши коллеги, журналисты, но все 
они малохольные, - Михаил настроен 
скептически. 

Не поют соловьи
Местные с неохотой, но соглашаются: 

магистраль нужна. Но берег Финского за-
лива все же мусоркой не называют.

- Неухоженность появилась здесь лет 
пятнадцать назад, - рассказывает Берта Се-
лютина, пенсионерка. - Как раз был сделан 
первый нанос. А до этого здесь было лю-
бимое место отдыха горожан. Рос крепкий 
березняк и ивы. Бытовал неплохой пляж. 
Летали ласточки-береговушки.   

Строители обещают сдать магистраль 
через пару лет. Только баннер со сроками 
сдачи объекта не установили. Это вселяет 
тревогу. А между тем пёс Джек и его хо-
зяйка, прогуливающиеся по искусственным 
дюнам, мечтают не о новом, а о старом 
Финском заливе.

Алексей Терешин (Cannabasis).

Еще двадцать лет назад на Васи-
льевском острове заливались соловьи. 
А теперь только чайки плачут за за-
бором.

ПитерFM
Что вы делаете и могли бы сде-

лать для защиты окружающей сре-
ды?

Ирина Иванова, методист дворца
творчества Адмиралтейского райо-

на:
- Я могла бы стать членом Федераль-

ного собрания, предложила бы новатор-
ский законопроект по защите природы, 
но пока что просто выбрасываю мусор в 
предназначенных для этого местах.

Татьяна Речитская, инженер 
водоканала:
- Я могла бы посещать специальные 

сайты или распространять информацию 
о приютах для животных.

Юлия Зырянова, дизайнер 
интерьера:
- Друзья подкинули идею: разделять 

бытовые отходы по фракциям. В Интер-
нете нашла единомышленников. Теперь 
одни из нас сортируют мусор, другие 
доставляют его к месту переработки.

Анатолий Полищук, водитель 
таксопарка:
- Автомобилисты могли бы помочь 

экологии уже тем, что прекратили бы 
выезжать на газон. Я подсчитал: штраф 
за выезд пять тысяч рублей, а на вос-
становление метра газона нужно 15 
тысяч. Получается: четыре метра зеле-
ного покрова обходятся в 60 тысяч, и уж 
никак не пять тысяч. Взывать к совести 
бесполезно, надо увеличить штрафы. Я, 
кстати, на газоны никогда не выезжал.

Дарина Башур, девятиклассница
школы №241:
- Сдаю использованные батарейки. 

Ношу их в специальные пункты приёма. 
В городе немного таких мест, да и рас-
положены они на окраинах. Многим 
проще выкинуть батарейки в мусорные 
контейнеры. 

Александра Костомкина, продавец
консультант:
- Не имею личного авто – не загряз-

няю воздух выхлопными газами. А еще 
фантики в урну выбрасываю. 

Евгений Алексеев, типограф:
-  Время от времени мы с друзьями 

выходим на субботники в лесной массив, 
собираем мусор. Ближайший поход 1 
апреля. Приглашаем!

Дарья Котикова (Circus).

Кстати, о птичках

Свои берега
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- Мой папа работает специалистом  
лесного хозяйства. Проблем у лесничих 
более чем достаточно. Пожары, незакон-
ная рубка деревьев, загрязнение леса.

Около сёл и деревень часто появля-
ются свалки. Нужно организовывать вы-
воз мусора, но на это не хватает денег, 
и разбросаны эти свалки, как немой укор 
людям. 

Вовремя заметить проблему очень 
важно. Папа не раз задерживал 
браконьеров-лесорубов и передавал дело 
в полицию. При возникновении верховых 
пожаров вызывал пожарные машины и 
вертолёты. В случае заражения деревьев 
проводил санитарную рубку.

Думаю, профессия лесничего приоб-
ретает большее значение в наше время, 
когда растёт степень загрязнённости 
окружающей среды и люди начинают 
относиться к природе как к источнику 
жизни.

Ирина Пыхтеева (Arborea),
г.Глазов

Я не могу иначе

- Экология давно ворвалась в жизнь человечества, 
хотя и делала это постепенно: от осознания нами само-
го факта, что в природе есть законы и пределы. 

Но сегодняшние реалии таковы, что разработка 
искусственных источников энергии, например, су-
щественно отстает по темпам от добычи полезных 
ископаемых, используемых для производства элек-
тричества, топлива и т.д. Соответственно, сейчас 
никто не может отказаться от добычи нефти и угля, 
последствия чего для окружающей среды фатальны. 
Если попытаться, мы просто умрем без отопления, 
света и утреннего кофе.

Урбанизация уничтожает природные ландшафты и 
приуроченную к ним флору и фауну. Но единственное, 
на что мы способны, - создавать парки и охраняемые 
лесные зоны. Но и они не спасут. 

Гринпис предлагает решить проблему с помощью 

Плюсы и минусы зеленого мировоззрения

Кирилл Данилов (Orchis) г.Москва.

запретов. Но, если заглянуть вглубь, то окажется, 
что совсем негуманно запретить, например, вылов 
каких-нибудь морских млекопитающих на побе-
режье Северного Ледовитого океана, потому что 
окажутся без пропитания целые народы, исконно 
населявшие эти территории. Замена их пищи на 
консервы от Гринпис - не решение по понятным 
причинам.

Каждый раз при решении экологической про-
блемы перед нами встает вопрос не только мате-
риальный, но и вопрос жизни, нормальной жизни 
людей, на который часто не получается ответить. 
Устойчивое развитие, как концепция, также не 
дает решения.

Так что же делать? Думаю, надо хотя бы 
научиться выбирать из двух зол 
наименьшее.

Папина дочка


